

Sitzungsprotokoll des FSR MB

FACHSCHAFTSRAT MASCHINENBAU

22.11.2023, 18:00, D1.021

FRITZ



Anwesende Mitglieder

Mitglied	Spitzname	Von	Bis	Abgemeldet?	Anwesend?
Abraham Jonatan	Vater Abraham			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Anandini Solovey	Anna			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Björn Wohltmann				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Christian Grundmann				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Christopher Hanson		18:07		<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Clara Schumacher				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ferdinand Fritz	Fritz			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ferdinand Thömmes	Ferdi			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Helen Koch			18:38	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Henrik Schwägermann	Flauschi			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Joana Stein	Jojo			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Jonas Lindner		18:38		<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Josina Gerdes				<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Julian Köbernack	Ju			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lion Seufer				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lorenz Bang			19:05	<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lorenz Koester	Lorelei			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Lukas Cherouny	Schrauni			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Moritz Elsasser	Günter			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Nils Nörenberg				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Paul Mieskes	Paulaner			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Philipp Wieland	Ralle			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Ricarda Zernitz	Rici			<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Stephan Fischer				<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Swantje Debbeler	Swebbeler			<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>
Vivienne Herzog	Vivi			<input checked="" type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Gäste

Name	Von	Bis	Funktion
Jan Baumgarte		20:04	Gast
Elias Noory			Gast
Willem Dittloff			Gast
Alexander Böker	18:08		Gast
Leonard Sommer	18:09		Gast
Carl Sonnabend	18:09		Gast
Frederik Eberhard	18:19	18:42	Gast (ET/IT)

Tagesordnung

Anwesende Mitglieder	1
Gäste.....	1
TOP 0: Formalia	2
TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.)	2
TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.)	3
TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges)	3
Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.).....	3
▪ 15.11. 15-18 Uhr.....	Fehler! Textmarke nicht definiert.
Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.)	4
Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga)	5
Top 3.4 Sonstiges.....	6
Abschließendes.....	6

TOP 0: Formalia

- Beginn der Sitzung: 18:05 Uhr
- Protokoll der letzten Sitzung wird vertagt
- Protokoll der vorletzten Sitzung angenommen
- Heutige Tagesordnung wird angenommen
 - Bei Bedarf ergänzen
- Beschlussfähigkeit ist vorhanden?
 - Ja
- Sitzungsleitung übernimmt heute: Joana

TOP 1: Berichte (SDA, ALS, StuPa, Vorsitzendentreffen, vergangene Veranstaltungen, Gäste, etc.)

- B1: StuPa
 - Zwei internationale Studierende in Wirtschaftsrat gewählt
- B2: AS
 - Es gibt noch unbesetzte AS-Ausschüsse!
 - Moritz will in den NTA-Ausschuss

TOP 2: Anträge (Finanzanträge, etc.)

- A1:

TOP 3: Aktuelles (Veranstaltungen, Hochschulpolitik, Organisatorisch, Sonstiges)

Top 3.1: Veranstaltungen (Kommende Veranstaltungen, FiKo Abende, MeetINGS, etc.)

- V1: Zipfelmützenfeier
 - ab 17 Uhr Prof-Meet-and-Greet
 - Alumnis und Profs müssten noch angeschrieben werden
 - Alumnis macht Schrauni (läuft)
 - Profs macht Joana (wird abgesendet)
 - ab 14 Uhr ist das LuK gebucht und Aufbau
 - LuK gebucht
 - GTW ist im Sofa während dieser Zeit
 - ist am 15.12.
 - Schichtplan ist auf Teams und Whatsapp (bitte eintragen)
 - Wir machen auch Hotdogs
 - **Hannoveraner haben mit drei Leuten zugesagt**
 - Luk-Adapter wird von Lorenz bestellt
 - Bar-Schicht prüft stichprobenartig Ausweise
 - Meinungsbild: auch für fachschaftsfremde Studierende (19:57)
 - Ja: 9
 - Nein: 5
 - Trinkspiele im Mehrzweckraum? → kann je nach Laune aufgebaut werden
 - Flyer zwei Wochen vorher austeilen
 - **Bitte noch für Flyer-Schichten eintragen!**
 - Direkt Besprechungsanfrage an Professoren schicken (Kalender-Termin)
- V2: Awareness-Schulung
 - Zweiter Termin:
 - 07.12. 15:00 bis 18:00 Uhr als zweiter Termin
 - **Moritz, Björn und Stephan gehen hin (3 Plätze verfügbar)**
 - Fragen können an Ju weitergeleitet werden
 - **Ju übernimmt Kommunikation**
- V3: Gangparty
 - verschoben auf 12.01.2024, da Weihnachtsfeiern
 - Hot Dogs bereitstellen
- V4: Wahlen
 - Finden am 4./5.12. um 9-15 Uhr statt
 - Konsti-Sitzung erst am 13.12. → HV eventuell vorher in der regulären Sitzung besprechen
 - wer hat sich alles aufgestellt?
 - Stephan
 - Björn
 - Hanson
 - Clara
 - Moritz E.
 - Lorenz K.
 - Philipp

- Fritz
 - Ju
 - Joana
 - Swantje
 - Ferdi
 - Lion
 - Helen
 - Paul
 - Lorenz B.
- Keine Wahlparty
- **Wahlhelfer gesucht** (Leonard fragen)
- V5: Teambuilding Kekse backen
 - Bei Björn (Treffen beim FSR-Büro)
 - 08.12. um 17 Uhr circa
 - Backformen und andere Utensilien mitbringen
 - Streusel auch
 - Keksvorschläge können an Swantje, 3 Rezepte werden gewählt
 - Finanzantrag für Werkstoffe für Kekse wurde angenommen
- V6: Getriebesprechstunde
 - Termin: 16.02. (GKP-Klausur am 21.02.)
 - Moritz ist HV und kümmert sich
- V7: Vertiefungsrichtungen
 - HV: Fritz, Lion (MB), Hanson (MEC)
 - Für Mechatronik: Informationsveranstaltung mit Prof. Kern
 - auch AIW MBler einladen
 -
- V8: Schnupperstudium
 - 20.02. (TM3 Klausur)
 - Schüler können vorbeikommen, um sich über das Studium zu informieren
 - FSR MB hat einen Stand (zwei Personen gesucht, um Stand zu besetzen → 1* MB, 1* MEC, oder mehr in wechselnden Schichten)
 - Rückmeldung geschehen (wir sind dabei)
 - Freiwillige:
 - MB: Joana, Helen, Ju (TM3)
 - MEC: Lorenz B. (TM3), Paul (TM3), Hanson
 - Joana fragt nach Ausstellungsstücken von Dekanat M

Top 3.2: Hochschulpolitik (Aktuelle Problematiken, etc.)

- H1: Erklärungen (Überblick der Gremien)
 - Nils hat in der Sitzung einen Vortrag gehalten
- Grundpraktikum
 - Hanson hat in der Sitzung einen Vortrag gehalten
 - **Auflage ab Kohorte 2024/25: Grundpraktikum muss bis einschließlich drittes Semester vorgewiesen werden, sonst dürfen keine Klausuren des vierten Fachsemesters belegt werden (Grundpraktikum ist Studienvoraussetzung)**
 - Verkürzung des Grundpraktikums?
 - Wechsel von anderem Studiengang oder von Dual?
 - Prüfungen vorziehen?
 - Vorlesungsaufzeichnung für die ersten drei Semester, damit Praktikum in der Vorlesungszeit (mit erhöhtem Arbeitsaufwand) absolviert werden kann
 - Anderer Vorschlag: maximale ECTS-Anzahl (z.B. 90) statt FS

- Zeitraum in der vorlesungsfreien Zeit für Grundpraktikum (vier Wochen am Ende der Klausurenphase im Sommersemester)
- Einfacher an Praktikumsplätze kommen? Kontakt zu Firmen
- Praktikum in Zwei-Wochen-Stücke aufgeteilt? Mehr Freiheit beim Aufteilen
- Erarbeitung von Vorschlägen: Hanson, Jonas, Joana, Lion
- Besprechung in den nächsten Sitzungen

Top 3.3: Organisatorisch (Öffentliches, OE, Orga)

- O1: Teams-Alternative
 - Evaluierung der Alternativen: Björn, Nils
 - Fazit:
 - Meinungsbild: jetzt thematisieren
 - Ja: 11
 - Nein: 6
 - Björn hat in der Sitzung einen Vortrag gehalten
 - Diskussion in nächster Sitzung
 - WhatsApp-Gruppen für Veranstaltungen auch in nächster Sitzung
- O2: Teambuilding Eislaufen
 - Im Januar...
 - Swantje organisiert
- O3: Stickercontest
 - Email geht Anfang Dezember raus
 - Mit Remindern vor den "Ferien", Zipfelmützenfeiern und weiteres
- O4: Technoparty
 - Instagram-Umfrage zum möglichen Party-Motto (Meinungsbild um 19:17: Stimmen in Klammern)
 - Vorschläge:
 - **Black/White: Schwarz oder weiß anziehen, Mainstream-Musik (10)**
 - **80s/90s: passende Verkleidung und Musik (12)**
 - Techno (4)
 - Flauschige Party: flauschige Kleidung, Jazzmusik (1)
 - 1920er: Kostüme der 20er, Charleston-Tanzkurs (3)
 - **Stereotypen: je nach Fachschaft/Studium gekleidet, Trash-Musik (9)**
 - Throwback: Mainstream von vor zehn Jahren (5)
 - 4/20: blaze it, Reggae (6)
 - Beach Party vorausgesetzt BaU macht das nicht auch (5)
 - **MBallermann (15 inkl. Dege)**
 - Instagram-Abstimmung: Mballermann (exakt 210 Teilnehmer)
 - MBallermann hat gewonnen (38%)
- O5: Flurbauarbeiten
 - Ab 13.11. wurde der Zugang zum Gang eingeschränkt
 - Maja rechnet mit einer Dauer von einem Monat
 - Umweg über 1. Stock
 - Morgens Kästen vors Fenster stellen ("Treppe"), ab 18:00 Uhr wieder abbauen
 - Evtl. Leiter außen, Lorenz und Philipp testen es in ihrer Sprechstunde
 - **Leiter wurde geklaut → nichts mehr nach draußen stellen**
 - Neuen Tritt besorgen, wird beim nächsten Baumarkt-Besuch gemacht
 - Getränkelieferung für gesamten Gang über Fenster von uns und VT
 - Stealing wird während der Bauarbeiten ausgesetzt
 - Büro ist Fluchtweg!!!

- O6: Flyern für L&R
 - Es gibt eine Liste und da kann man sich eintragen!

Top 3.4 Sonstiges

- S1: Weihnachtskarte
 - für MB-FSRe anderer Hochschulen, andere FSRe der TU und Professoren, die die Zipfelmützenfeier besucht haben
- S2: Fotowand aktualisieren
 - Nicht alle haben ein Foto an der Wand, brauchen die auch für Plakat
 - Wer hat noch kein Foto?
 - Wer noch ein Foto möchte, meldet sich bei Björn
- S3: Ideen für Veranstaltungen sammeln
 - Vertagt auf nächste Sitzung
- S4: Treffen mit Alumnis
 - Vertagt auf nächste Sitzung

Abschließendes

Ende der Sitzung: 20:20

Kommende Sitzung: 29.11.2023, 14:00 Uhr in D1.021